
La vie

Au matin de Pâques, Jésus Christ crucifié est vivant. Le soleil étant levé, 

celui que les hommes avait mis à mort est sorti vivant du tombeau. De 

nombreux témoins l’ont rencontré, lui qui se manifeste avec un corps 

glorieux. Cette sortie de la mort pour le Fils de l’homme témoigne de 

l’engagement de Dieu envers la vie pour toujours. Notre Dieu est le 

Dieu des vivants et non des morts. Tout au long des évangiles, Jésus de 

Nazareth a rendu la vie à des femmes et des hommes de son temps. Il a 

témoigné ainsi de la puissance de Dieu contre la mort. 

Notre époque contemporaine est une époque paradoxale dans le 

soin qu’elle prend de la vie. D’un côté, des sommes très importantes 

sont dépensées pour le bien-être, la santé, la lutte contre la vieillesse. Des 

scientifiques cherchent à augmenter la vie par des moyens techniques 

considérables ; des programmes sont engagés pour garantir l’immortalité à 

ceux qui pourront « la financer ». 

De l’autre, la vie n’a jamais été si fragile pour une grande partie de la population 

de notre planète. Nombreux sont les morts qui tombent sous les bombes et 

les balles des puissances en guerre. Nombreux sont les enfants, les jeunes, les 

adultes qui meurent de faim et de soif. Nombreux sont les enfants qui sont 

éliminés avant leur naissance. Nombreux sont les malades dont la vie est 

abrégée. Nombreux sont les migrants qui meurent sur le chemin de l’exil. 

Les débats de notre société autour des enjeux sur la bioéthique nous 

interpellent. Sommes-nous en train de construire plusieurs humanités ? Une 

humanité qui imposera son pouvoir aux plus fragiles et une humanité qui n’aura 

plus qu’à subir les puissances décisionnelles et financières.

Les traditions biblique et ecclésiale ont toujours été au service des plus petits, 

des plus pauvres, des innocents, des méprisés et des rejetés. La vie de chacun 

n’a pas de prix. Et la grandeur d’une société demeure dans sa capacité éthique à 

prendre soin de tous et particulièrement des plus démunis.

La résurrection du Christ nous rappelle que Dieu est toujours du côté de la vie. 

Dieu fait vivre et appelle à la vie. Jésus Christ, désormais le vivant à jamais, ouvre 

la vie éternelle à chacun de nous. La vie éternelle est déjà commencée en lui et 

par lui ; elle nous est offerte comme don de Dieu.
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